
A C T A    N º  1 2 7 8: En la ciudad de Sunchales, 

departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los once 

días del mes de diciembre del año dos mil catorce, siendo 

las dieciocho horas se reúnen en el Recinto de Sesiones los 

miembros del Concejo Municipal, en sesión ordinaria, 

firmando el libro de asistencia respectivo, con la 

presencia de la Secretaria y personal administrativo del 

Cuerpo. Asimismo presencian la sesión medios de 

comunicación local. A la hora señalada precedentemente hace 

uso de la palabra el Presidente del Concejo Municipal Sr. 

Pablo Pinotti (FPCyS-PS):”Vamos a dar comienzo a la nueva 

sesión ordinaria del año dos mil catorce. En primer 

término, le voy a ceder la palabra al ex Presidente Horacio 

Bertoglio para que se pueda expresar y pueda hacer un 

balance de su gestión como Presidente”. Pide la palabra el 

Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Muchas gracias 

Presidente Pinotti, mucho menos que un balance, simplemente 

en primer lugar, como se dice, el único exceso permitido es 

el exceso del agradecimiento, así que va un agradecimiento 

a la Concejala Ghione, a los Concejales que me han 

acompañado en este año de gestión, a las secretarias del 

Cuerpo, a los periodistas de la ciudad, realmente creo que 

fue un año legislativo muy particular, muy diferente a lo 

que recuerda la historia de Sunchales por lo político, lo 

digo, no por lo legislativo. Todos hemos tenido que hacer 

un esfuerzo muy grande de consenso, de tolerancia recíproca 

y muy particularmente esto cabe, me estoy refiriendo no a 

la cuestión interna del Concejo Municipal, sino la relación 

entre el Ejecutivo y el Concejo Municipal. Creo que el 

compromiso que en particular asumí, creo haberlo asumido en 

nombre de los seis Concejales. Hace un año atrás 

exactamente ayer, de no cogobernar, pese a la situación sin 

antecedentes de que el Ejecutivo no tenía ningún Concejal 

de su extracción política, que acompañe, promueva, y 

defienda los Proyectos, con algunos vaivenes pero la hemos 

cumplido, no hemos cogobernado, sí hemos tenido que estirar 

al máximo nuestra tarea, nuestra labor. No solo de 

consenso, sino incluso, yo diría, de la imaginación que 

supone adecuar algunas normas para tomar protagonismo en 

vistas de que el Ejecutivo, una serie de iniciativas que 

esperábamos tomasen, no las tomaba. Y decía entonces, el 

agradecimiento para todos ustedes que hicieron posible que 

pudiéramos tener un año, pese a todo, a este condicionante 

fructífero, lo mismo para quien hoy no está, el señor 

Osvaldo Somaglia, quien me acompaña en el bloque, que se ha 

desempeñado espero que bien, desde mi punto de vista sí, 

como secretario de Presidencia. Ya lo sabe el Presidente 

Pinotti y se lo quiero hacer extensivo a todos los 

Concejales y a la Concejala Ghione, está absolutamente a 

disposición, no solo de la presidencia nueva del Concejo, 

de las secretarias y de todos los Concejales. Dicho esto, 



desearle el mayor éxito en la gestión, claro está que sus 

antecedentes, su experiencia amerita que ocupe este lugar. 

¡Éxitos!”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Muchas gracias 

Concejal. Lo voy a invitar al Concejal Oscar Girard al 

izamiento de la enseña patria”. Aplausos. Pide la palabra 

el Concejal Oscar Girard (P.J.): “Hay dos cuestiones y son 

muy simples. Hay gratitudes que de pronto se demuestran con 

el hecho diario y un poco lo que decía el Concejal 

Bertoglio, por ahí yo acostumbro llamarlo por nombre a 

Horacio, ha sido un año importante desde el punto de vista 

de las moldaduras políticas que debemos tener, lo que 

estamos trabajando. A veces creo que no llegamos a entender 

muy bien esto y estamos cerca de elecciones y sin embargo 

nadie ha salido a rebolear absolutamente nada, sino la 

mesura de seguir trabajando hasta que bueno, se marquen las 

canchas y cada uno salga a jugar su partido. Creo que 

obedecen dos cosas para hacerlas muy simple, en eso 

solicito un aplauso por la presidencia del saliente y un 

aplauso por la presidencia del entrante”. Aplausos. Pide la 

palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 

“Simplemente olvidé, obviamente, la Vicepresidencia 

Primera, de nuevo en manos del Concejal Leandro Migliori y 

la Vicepresidencia segunda a cargo de Gonzalo Toselli, para 

ellos también, por supuesto, hacer extensiva la 

predisposición en la colaboración absoluta y el deseo de 

éxitos también. Fue una omisión. Gracias”. Hace uso de la 

palabra el Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Antes de arrancar con el punto número 

uno, me quería expresar, quería decir algunas palabras 

vinculadas a este nuevo desafío que verdaderamente es 

asumir una gran responsabilidad y es un momento importante 

para mí y para mi propio partido político al cual 

represento. Sin dudas que esto ocurre, este lugar que estoy 

ocupando hoy, gracias a la generosidad y los valores 

democráticos de los cinco Concejales, no lo estoy diciendo 

de manera demagógica, sino que es real, porque en el 

proceso de decisión y de selección, en ningún momento hubo 

especulaciones ni de los bloques ni de los Concejales, sí 

generosidad y sí esta cuestión de pensar en la alternancia, 

en particular, de este lugar que en definitiva representa, 

no una persona sino un Cuerpo Colegiado que es este Concejo 

Municipal. Otra cosa que me parecía importante aclarar y 

que creo que es la dinámica y el funcionamiento del Concejo 

Municipal, que la Presidencia evita la discrecionalidad en 

el funcionamiento administrativo particularmente, ¿Por qué 

digo esto? Porque en la mayoría de las definiciones cuando 

se define un aporte de dinero, cuando se habla de 

contratación, publicidad y demás menesteres que tiene que 

ver con todo el procedimiento, se lo hace siempre con la 

consulta y con el aval de los seis Concejales. También 



tengo una tranquilidad porque verdaderamente y es con 

sinceridad, me siento respaldado y acompañado por el 

personal del Concejo, el personal de planta que lo forma 

Olga Ghiano, Graciela Rojas y Marina Mondino, que quienes 

más allá de las autoridades y más allá de los Concejales, 

hacen que funcione y se mueva esta rueda de parte del poder 

legislativo. Esto es muy importante y da tranquilidad. 

También quiero mencionar y lo citó el Concejal Bertoglio, 

el apoyo y el acompañamiento de Osvaldo Somaglia que lo 

sigue haciendo, en el primer momento que tomé la función se 

ha puesto en contacto conmigo y está colaborando en varias 

tareas que tienen que ver con la presidencia, y además a la 

Doctora Soledad Mendoza, como la asesora legal del bloque y 

también del propio Concejo Municipal. No quería pasar de 

alto el diez de diciembre, que fue ayer, que era el cambio 

de autoridades, que nosotros por cuestiones de organización 

no pudimos sesionar, pero es una fecha muy trascendental 

para los argentinos, para todos los argentinos. En primer 

término porque fue el aniversario de la Declaración 

Universal de los Derechos Humanos, este documento 

declarativo del año cuarenta y ocho, el diez de diciembre 

del cuarenta y ocho, en el que se recoge en sus treinta 

artículos los derechos humanos considerados básicos, a 

partir de esta carta interesante que se pone en marcha. Y 

quería rescatar uno de los considerandos que dice que los 

pueblos de la Naciones Unidas han reafirmado en la carta su 

fe en los derechos fundamentales del hombre, en la dignidad 

y el valor de la persona humana y en la igualdad de 

derechos de hombres y mujeres y se han declarado resueltos 

a promover el progreso social y a elevar el nivel de vida 

dentro del concepto más amplio de la libertad. Otro punto 

sin duda muy importante, que se cumplieron treinta y un 

años de la vida democrática en nuestro país, dato no menor. 

Esto fue un paso donde dejamos treinta y un años atrás, se 

terminaba uno de los períodos más oscuros de nuestra 

historia argentina, que fue la dictadura cívico militar. 

Considero que desde estos lugares, un espacio legislativo, 

un espacio político, no solo debemos conmemorar y celebrar 

el aniversario, sino también tenemos que defenderla a la 

democracia y además convertirla en una práctica cotidiana, 

participando, discutiendo y transformando la realidad. Me 

parecía importante citar a un sobreviviente de Auschwitz 

que fue David Galante, actualmente vive esta persona, que 

cuando manifiesta su testimonio, él decía que lo importante 

es mantener viva la memoria y la justicia, porque decía que 

olvidar es volver a matar, y se refería en este caso, al 

exterminio nazi pero que se puede, sin dudas, hacer un 

parangón con la realidad de los años setenta, tan duros y 

oscuros. Para terminar y no extenderme tanto, quiero 

reforzar mi agradecimiento a la Concejala, a los cinco 

Concejales, a los miembros del Partido Socialista, al 



personal del Concejo Municipal y además sigo reiterando y 

trabajando en el mismo sentido que se ha promovido de las 

presidencias que me antecedieron, y que la verdad que los 

lineamientos fueron siempre la apertura del Concejo 

Municipal, la modernización del Estado, la participación 

ciudadana, y el vínculo del poder legislativo con la 

sociedad civil que me parece un hecho que se va consumando 

paso a paso y no de una manera tan brusca, así que la tarea 

es legislar, controlar los recursos públicos, y seguir 

construyendo colectivamente una sociedad más justa. Eso era 

lo que yo quería expresar y si ningún Concejal va a tomar 

la palabra voy a comenzar con el punto número uno”.- 1º) 

Informe de Presidencia: Hace uso de la palabra el 

Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-

PS):”Arrancamos del día viernes veintiocho de noviembre, 

asistió al Acto de Cierre del Ciclo Lectivo de CANDi, en 

las ex cocheras Rotania, el Concejal Leandro Migliori. El 

día lunes 1º de diciembre trabajamos en comisión a partir 

de la hora dieciocho, el martes 2 trabajamos en comisión 

aquí en el Concejo Municipal, a las veinte horas se realizó 

como se hace los primeros martes de cada mes, la reunión 

del Consejo Consultivo de Seguridad en la Vecinal de Villa 

del Parque, donde asistieron nuestros representantes 

Gonzalo Toselli y Oscar Girard. El miércoles tres de 

diciembre a partir de las diecisiete horas trabajamos en 

Comisión, a las dieciocho horas recibimos al Contador 

Leandro Goddio, actual Secretario de Hacienda e Inversión 

Pública, donde estuvimos leyendo y trabajando con el 

Presupuesto y la Tributaria, que son los temas con los 

cuales vamos a estar abocados esta última parte del año. A 

las veinte horas tuvimos una reunión muy importante que 

tiene que ver con el Plan de Pavimentación de las ciento 

cincuenta y dos cuadras, se realizó en la Vecinal del 

Barrio Moreno, donde participaron casi todas, diría, las 

autoridades y representantes de vecinales y los Concejales 

hemos asistido, no sé si alguien quiere hacer referencia a 

esta reunión”. Pide la palabra el Concejal Horacio 

Bertoglio (FPCyS-PDP):”Si me permite Presidente, en 

realidad está relacionado también, y me anticipo, quizás, a 

una nota que recibiera este Cuerpo, de miembros de esa 

Comisión de Fiscalización y Seguimiento, en donde ponen por 

escrito lo que ya se anticipó en el último informe de 

Presidencia que realizara, y que es la solicitud al Concejo 

Deliberante, de modificaciones sobre tres puntos que regla 

la Ordenanza vigente, estos puntos fueron analizados por el 

Concejo Municipal y en la reunión en la que usted está 

haciendo referencia, hemos fijado una posición formal, que 

es cierto, aún y va para la Presidencia y para la 

Secretaría, me ofrezco en ese sentido, por supuesto a 

colaborar, debemos responder formalmente, pero que 

responderemos en forma negativa. Tiene que ver con la 



solicitud de hacer cambios o proceder de manera distinta a 

lo que fija la Ordenanza vigente, uno tiene que ver con 

alterar la posibilidad respecto al orden de pavimentación 

de futuros sectores, siempre considerando un cuarenta por 

ciento de pago en tres meses consecutivos o superior, se 

propone que podamos privilegiar a aquellos barrios que no 

han tenido hasta ahora obra, o que no la van a tener en lo 

que ya está aprobado, como es el caso de Barrio 9 de Julio, 

en este sentido, la opinión mayoritaria en la reunión, si 

bien hubo dos expresiones en otro sentido, más tolerantes, 

permisivas a esta posibilidad, la totalidad del Concejo y 

el resto de los miembros, de los miembros de las Comisiones 

Vecinales, se expresaron negativamente. Lo mismo sucede 

respecto a la aplicación de un porcentaje diferente al que 

arroja la fórmula polinómica para el ajuste de los costos 

de la obra referida, que el Ejecutivo propuso un guarismo 

apenas superior al once por ciento, que hubo una 

contrapropuesta que es la que expresa la nota de diecisiete 

con treinta y cuatro por ciento, si no me equivoco, y que 

finalmente hemos decidido aplicar tal cual dice la 

Ordenanza, lo que arroja un veinticuatro y fracción por 

ciento, eso ya fue dicho a la Secretaría de Hacienda para 

que se proceda a la emisión de las boletas. Y si me ayudan 

el tercer punto que se pedía, tenía que ver con tener una 

determinada tolerancia de cuatro meses a partir de enero, o 

sea el primer cuatrimestre del año dos mil quince, respecto 

a sectores que aún no cumpliendo con este porcentaje mínimo 

establecido por la Ordenanza, el Ejecutivo explicó y 

algunos miembros de las Vecinales acompañaban el pedido, 

que podamos tener una tolerancia en ese sentido, de hecho 

tenemos una tolerancia, de hecho, valga la redundancia, me 

permito decir yo, porque pese a que insistimos en el 

cumplimiento de la Ordenanza, y pedimos mediante Minutas 

informes y demás, la realidad marca que no se dan de baja 

esos sectores, pero, decía, la nota específicamente pide, 

una tolerancia, disculpen mi repetición, de cuatro meses, 

primer cuatrimestre del año dos mil quince, porque varias 

calles que están incluidas en un pedido que no ha tenido 

objeción, a priori, técnica desde el Ministerio de 

Planificación Federal de la Nación, están dentro del Plan 

de ciento cincuenta y dos cuadras, con lo cual, especula, 

el Ejecutivo de que pueda llegar dinero, y que eso pueda 

ser volcado aún sin tocar la máxima que nos hemos fijado de 

que toda obra se hace por Contribución por Mejoras, decía, 

permitiría tener recursos como para ir adelante con la 

obra, en esto también hemos dicho que se debe cumplir con 

la Ordenanza, aunque también, claramente, hemos 

manifestando en esa reunión que en la medida en que llegue 

subsidios o fondos perdidos, o sea sin devolución por parte 

del municipio, de cualquier naturaleza que fuera, de 

cualquier ámbito, por supuesto se puede volver abrir la 



posibilidad que tenga pavimento algún sector, alguna 

cuadra, etc. Quizás por extenso confundí, pero diría que 

esto es lo más relevante de esa reunión, lo pondremos por 

escrito. Gracias”. Pide la palabra el Concejal Oscar Girard 

(P.J.):”Un poco para reforzar lo que dice el Concejal 

Bertoglio, creo que estar sufriendo modificaciones algo que 

ha venido al Concejo, lo hemos trabajado, lo hemos 

desarrollado, se ha fijado una postura, y me parece que si 

con el devenir del tiempo y dados los tiempos que se habían 

establecido no se llegan a las pautas necesarias, me parece 

que lo que obedece es dejar las cosas como dice la 

Ordenanza, establecer, seguir adelante con la Ordenanza 

como ya estaba dictada y que si va a entrar un dinero que 

sea de otro lugar, fresco, creo que será cuestión de otra 

evaluación, que me parece que ya no tiene nada que ver con 

esto, porque tendríamos que verla, cuales son las cuadras 

por las cuales estaríamos hablando, cuál es el dinero que 

vendría de afuera, y también debería ser por Contribución 

por Mejoras, sino es como que estamos dando un tratamiento 

desigual al vecino de Sunchales. Simplemente para reforzar 

eso, pero creo que si le damos interés a lo que es la 

determinación del Cuerpo, hay que mantener la actitud que 

hemos tomado”. Hace uso de la palabra el Presidente del 

Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS):”Perfecto 

Concejal. Seguimos con el Informe de Presidencia pasamos al 

día jueves cuatro de diciembre a las diecisiete horas 

treinta minutos trabajamos en comisión, y veinte horas 

asistió al Acto de la Escuela Nº 2054 “Alas para la Vida” 

el Concejal Horacio Bertoglio. El día viernes cinco 

estuvimos participando, en particular, los Concejales 

Girard, Migliori y Toselli del cierre del Ciclo Lectivo del 

CET de Atilra que se realizó en Low y veinte horas treinta 

minutos el cierre del Ciclo Lectivo de la Escuela 806 “José 

de San Martín” conocida como Campo Ristorto, estuvo 

presente el Concejal Gonzalo Toselli. Pasamos al martes 

nueve de diciembre, diecisiete treinta horas trabajamos en 

Comisión, ahí fue donde se definieron las nuevas 

autoridades del Concejo Municipal, y posteriormente ante la 

prensa y ante la ciudadanía se realizó la presentación de 

la nueva página web del Concejo Municipal. Ese mismo día a 

las diecinueve horas treinta minutos asistió al Acto de 

Colación de la Escuela Paraje El Fortín, el Concejal 

Horacio Bertoglio y veinte treinta horas el Acto de 

Colación de la Escuela Carlos Steigleder, el Concejal 

Gonzalo Toselli. Miércoles diez, el día de ayer, a las 

diecinueve horas treinta minutos, asistió el Concejal 

Migliori, al Acto de Colación de la Escuela el Fortín, 

nivel primario en este caso, veinte horas treinta minutos, 

asistió al Acto de la Escuela Nº 1213 “Comunidad 

Organizada” el Concejal Oscar Girard. Creo que no me faltó 

ningún punto, no sé si hay algo para agregar por parte de 



algún Concejal”. Pide la palabra el Concejal Horacio 

Bertoglio (FPCyS-PDP):”Si me permite Presidente, un breve 

comentario no sé si ustedes recibieron alguna 

rectificación, yo ayer fui a lo que iba a ser la 

inauguración de la nueva Vecinal, la nueva Sede de la 

Vecinal Barrio Centro, Parque Urquiza, convocada para la 

hora veinte. No hubo aviso en contrario, no se realizó, 

pero lo llamativo es el estado, perdón, yo no lo recibí, me 

disculpo yo no recibí nada, independientemente de eso, para 

quienes hayan podido asistir al lugar, pasar, el estado del 

lugar realmente hacía imposible, yo diría, apresurado, en 

todo caso, la posibilidad de una inauguración, el edificio, 

es una cosa, pero justamente estamos hablando del edificio 

de la Sede Vecinal y del rediseño del espacio que es 

conocido como Parque Urquiza, que es una plaza en realidad, 

bueno, basta pasar para, me permito decir, que aún sin 

treinta y cinco milímetros de la noche anterior, era 

apresurado pensar que ese espacio, contenedor de la nueva 

Sede Vecinal está en condiciones de ser inaugurado nada, un 

comentario, y reitero entonces, me disculpo, en mi caso 

particular no he sido anoticiado”. 2º) Correspondencia 

recibida: Secretaría procede a su lectura: -Del Senador 

Alcides Calvo informando que se ha comunicado con 

funcionarios del Ejecutivo Municipal, como así también con 

autoridades de ANSES UDAI Rafaela, con relación al tema 

planteado por parte el Centro Comercial de Sunchales y que 

fuera informado por este Cuerpo, con respecto a determinar 

un lugar de atención de ANSES en nuestra ciudad. Comunica 

que se han realizado gestiones para poder dar respuesta al 

pedido realizado. Finalizada la lectura, pide la palabra el 

Concejal Leandro Migliori (P.J.): “Para que esa nota sea 

enviada al Centro Comercial a los fines de que tengan 

conocimiento de las gestiones, porque bueno, a raíz de la 

reunión que hemos mantenido con ellos, nos han solicitado a 

la brevedad que se haga la gestión correspondiente, por lo 

menos que el Centro Comercial conozca que de este Cuerpo 

Legislativo estamos trabajando al respecto y bueno, seguir 

la nota esa para pedir información dentro de un tiempo. Es 

moción señor Presidente”. Hace uso de la palabra el 

Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-

PS): “Perfecto, así que pongo a consideración que sea 

girada la nota al Centro Comercial, Industrial y de la 

Producción de Sunchales, la enviada por el senador Alcides 

Calvo”. Aprobado. Pide la palabra el Concejal Horacio 

Bertoglio (FPCyS–PDP): “Yo agregaría, estoy leyendo en mi 

correo electrónico, firmado por el equipo del Senador 

Calvo, un correo que me mandaron el jueves cuatro de 

diciembre a las ocho treinta y ocho, en donde me dicen 

ANSES comenzará a funcionar en una semana aproximadamente 

en Mitre 72, como para dar alguna precisión más. Mitre 72, 

según lo conversaba con ANSES Rafaela ya está todo 



disponible en lo que tiene que ver con el equipamiento de 

las oficinas, solo restan arreglos edilicios del lugar. 

Contesté, agradecí y pedí ampliación sobre quien ponía el 

dinero para el ANSES y demás, pero bueno, lo comento, no ha 

estado comentado oficialmente, pero es un correo de la 

oficina del Senador Calvo. Gracias”. Pide la palabra el 

Concejal Leandro Migliori (PJ): “Considero que se adjunte 

esa información, dado que es un medio oficial, que nosotros 

hemos tomado los mails muchas veces para dar la información 

correspondiente, si podemos reenviársela al Centro 

Comercial para que tengan conocimiento de la fuente de ese 

correo”. Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 

(FPCyS–PDP): “Lo reenvío a secretaría si están de acuerdo”. 

Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo Municipal 

Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Ya mocionamos el giro al 

Centro Comercial y le adjuntamos esta información”. -

Iniciativa Ciudadana: Designar a la actual calle Julio A. 

Roca con el nombre de Los Abipones. Finalizada la lectura, 

pide la palabra el Concejal Leandro Migliori 

(P.J.):”Gracias, sí solicito que esa nota sea girada a 

comisión a los fines de evaluarla y posteriormente dar 

ingreso al Registro de Iniciativas Ciudadanas. El curso 

normal y formal que se le da a cualquier tipo de 

notificación que ingresa, de esta naturaleza. Así que el 

pase a comisión es la moción señor Presidente. Gracias”. 

Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo Municipal 

Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, quiero aclarar que 

está funcionando una Comisión que aplica, particularmente, 

a este Registro de Iniciativas Ciudadanas, que ya han 

nombrado algunos espacios públicos, calles, en particular. 

Así que pongo a consideración la moción del Concejal 

Leandro Migliori de que se incorpore a Iniciativas 

Ciudadanas esta nota girada por estos ciudadanos”. 

Aprobado. -De la Comisión de Fiscalización y Seguimiento 

Obra Pavimento, elevan inquietudes que surgieron en la 

reunión que dicha Comisión mantuviera el día dieciocho de 

noviembre del cte. año. Finalizada la lectura, hace uso de 

la palabra el Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Vamos a hacer una contestación formal 

dirigida a la Comisión. Pasamos al punto número 3º).” 3º) 

Decretos remitidos por el D.E.M. a título informativo: 

Secretaría procede a su lectura: Nº 2369/2014: “Art. 1°)   

Declárese la obligatoriedad de la obtención del permiso 

previo ante el Área de Seguridad Alimentaria (ASSAl) para 

la realización de cualquier tipo de eventos en los que 

exista la prestación de un servicio gastronómico. Al 

requerir el permiso, el requirente deberá informar si 

ingresarán mercaderías al ejido municipal; en cuyo 

supuesto, el área de seguridad alimentaria realizará la 

auditoría correspondiente previo al desarrollo del evento: 

1. Los titulares de servicios gastronómicos y/o de lunch 



y/o que presten y/o realicen cualquier evento gastronómico, 

deberán inscribirse en el Derecho de Registro e Inspección 

(DReI) Municipal. En el caso de servicios locales, deberán 

cumplimentar con todo lo solicitado por la Unidad 

Polivalente de Control (UPC) y en caso de servicios no 

locales, deberán cumplimentar lo solicitado por la UPC y 

presentar además fotocopia de la 1º y 2º hoja del DNI con 

domicilio actual vigente, habilitación municipal de la 

localidad a la que pertenece, libreta sanitaria del 

personal, Carnet de Manipulador de Alimentos o Certificado 

de Capacitación en Manipulación Segura y Saludable de los 

alimentos, para anexar al o los expedientes creados, 

debiendo emitirse copia de los mismos para  la ASSAl, quien 

registrará el o los servicios y realizará la auditoría 

correspondiente.- 2. Quienes se hubieren registrado de 

conformidad según el apartado anterior, deberán comunicar a  

la ASSAl Sunchales con 72hs. de anticipación a la 

concreción del servicio, lo siguiente: menú a servirse en 

la fiesta, lugar y hora a realizarse el evento, nombre y 

apellido del titular y/o contratante y/o responsable de la 

fiesta y responsable del servicio gastronómico.- 3. 

Recepcionada  dicha información, y una vez verificado que 

el local donde se concretará el servicio gastronómico se 

encuentra incluido en el registro y/o padrón municipal y 

cumplimentado el apartado 2, se liquidará la tasa de 

introducción por alimento y/o abasto y/o la que la 

reemplace en el futuro, si correspondiere.- 4. El día del 

evento el agente sanitario constatará y/o corroborará lo 

siguiente: (I).- recibo de pago de la tasa de introducción 

de alimento; (II).- procedencia y/o habilitación 

correspondiente de los alimentos a ofrecer, conservación y 

rotulación; (III).- aplicación de Buenas Prácticas de 

elaboración y manipulación de alimentos por parte de los 

integrantes del servicio de catering o lunch; (IV).- 

libreta sanitaria actualizada y (V).- Carnet de Manipulador 

o certificado de Capacitación en Manipulación Segura y 

Saludable de los Alimentos del personal involucrado en el 

evento.- 5. Queda prohibida la realización  de eventos  y/o  

fiestas con prestación de servicio gastronómico de 

cualquier tipo, en locales no incluidos dentro del registro 

y/o padrón municipal creado por la presente; y asimismo 

queda prohibida la concreción de cualquier servicio 

gastronómico por persona física o jurídica no registrada  

y/o empadronada.- 6. El trámite de registro o 

empadronamiento a que refiere el presente será de carácter 

gratuito. - 7. Verificado el incumplimiento de la normativa 

de aplicación y/o de los requisitos que impone el presente, 

el agente sanitario y/o inspector labrará el 

correspondiente acta de infracción y la remitirá a los 

órganos de sanción correspondientes, en función de lo 

dispuesto por la Ordenanza Nº 1961/2010 y/o las normas de 



aplicación que la misma menciona y/o que se dicten con 

posterioridad y/o complementen y/o modifiquen y/o 

reglamenten las mismas. Art. 2°)  Cuando se realice un 

evento, sin contar con el debido permiso a que refiere el 

art. 1º, el organizador y/o contratante del  evento, el 

proveedor del servicio gastronómico y el titular de 

establecimiento y/o institución y/o local donde se realiza 

el evento serán solidariamente responsables por todas las 

sanciones que se impongan por infracción a lo dispuesto por 

las ordenanzas Nº 2403/14 y 2431/14 y/o las que las 

modifiquen y/o complementen.- Art. 3º) En el caso de 

elaboración y/o manipulación de alimentos  a beneficio, las 

personas físicas y/o jurídicas organizativas deberán 

proceder con lo expuesto en los artículos anteriores, 

exceptuando la inscripción en el DReI. Siendo auditados de 

igual forma en el lugar donde se efectuará la manipulación 

de los alimentos, por lo cual deberán cumplimentar con las 

condiciones de Buenas Prácticas de Manufacturas 

establecidas. Art. 4°) El presente será refrendado por la 

Secretaría de Coordinación y Gobierno.- Art. 5°) 

Regístrese, comuníquese, notifíquese, publíquese y 

archívese”.- Nº 2372/2014: “Art. 1º) Dispónese que todas 

las oficinas de la Municipalidad de Sunchales que brinden 

atención al público sufrirán una modificación en su horario 

de atención durante los  meses de enero y febrero de 2015, 

fijándose el siguiente: Enero: de 6:00 a 11; Febrero: de 

6:00 a 11:30. Art. 2º) El presente Decreto será refrendado 

por el señor Secretario de Coordinación y Gobierno.- Art. 

3º) Regístrese, comuníquese, notifíquese, publíquese y 

archívese”.- 4º) Resoluciones remitidas por el D.E.M. a 

título informativo: Secretaria procede a su lectura: Nº 

3795/14: “Art.1º) Apruébense las actuaciones de la Comisión 

de Preadjudicación designada por  Ordenanza Nº 2441/2014.- 

Art. 2º) Adjudícase a la firma Contarde Daniel Hugo la 

Licitación Pública Nº 2441/2014 “Pavimentación de calles 

con mezcla asfáltica en caliente”.- Art. 3º) Procédase a 

notificar fehacientemente el contenido de la presente a la 

Empresa Oferente.- Art. 4º) La presente será refrendada por 

el Secretario de Obras y Servicios Públicos.- Art. 5º) 

Regístrese, comuníquese, notifíquese, publíquese y 

archívese”.- 5º) Proyectos de Ordenanza emanados del 

Departamento Ejecutivo Municipal: Secretaría procede a su 

lectura: 5-a) “VISTO: La necesidad de establecer un marco 

normativo para la incorporación de sistemas de regulación 

de excedentes pluviales, a efectos de optimizar el 

funcionamiento del sistema urbano de desagües pluviales en 

el Área de Servicios ubicada al este de calle Güemes, 

Distrito Industrial de Promoción y Distrito Industrial de 

Expansión, y; CONSIDERANDO: Que la incorporación de los 

sistemas retardadores de excedentes pluviales en las 

parcelas privadas y públicas, así como en las nuevas 



urbanizaciones, se suma al conjunto de obras y acciones, 

coordinadas y convergentes, destinadas a mitigar la 

vulnerabilidad hídrica; Que el Superior Gobierno de la 

Provincia de Santa Fe, ha legislado sobre la problemática 

del Riesgo Hídrico (Resolución Nº 292 del Ministerio de 

Agua, Servicios Públicos y Medio Ambiente) demostrando su 

preocupación sobre la materia, por lo que una iniciativa 

local que contribuya a la minimización del riesgo, es parte 

de los objetivos y responsabilidades del Municipio; Por 

ello,  el Departamento Ejecutivo Municipal eleva a 

consideración del Concejo Municipal el siguiente: PROYECTO 

DE ORDENANZA “Art. 1º) El presente proyecto de ordenanza 

tiene por objeto establecer un marco normativo para la 

incorporación de sistemas de regulación de excedentes 

pluviales en las manzanas Nº 2, Nº 3, Nº 4, Nº 5, Nº 6 y Nº 

7 del plano de mensura Nº 166.154 y las manzanas Nº 1 y B 

del plano de mensura Nº 158.649 que forman parte del Área 

de Servicios, Distrito Industrial de Promoción y Distrito 

Industrial de Expansión, a efectos de contribuir a la 

optimización del funcionamiento del sistema urbano de 

desagües pluviales de la Ciudad de Sunchales.- Art. 2º) 

Establécese el FACTOR DE IMPERMEABILIZACIÓN DEL SUELO 

(FIS)El factor de impermeabilización del suelo (FIS) 

representa el grado de impermeabilización o fracción de 

superficie no absorbente del lote. Es la razón entre la 

proyección, sobre un plano ideal a nivel +/- 0,00 del 

terreno, de la planta de techos (A1) más la superficie de 

solados o pavimentos (A2), piscinas y otros elementos no 

permeables (A3) y la superficie total de la parcela (At). 

FIS = (A1 + A2 + A3) / At. FIS máximo <= SL (superficie 

máxima) / 2, siendo SL = Superficie total lote – Superficie 

edificable. La Ordenanza Nº1369/01, que regula a las áreas 

anteriormente citadas, no establece un Factor de Ocupación 

del Suelo, sino que regula el área construible a partir de 

retiros de frente, fondo y laterales. La diferencia entre 

superficie total del terreno y superficie edificable, podrá 

ser impermeabilizada en un 50%. Es decir, la mitad de la 

superficie no edificable sólo podrá impermeabilizarse.- 

Art. 3º) Sistema de regulación de caudales: Se deberá 

implementar para obras nuevas o ampliaciones y/o mejoras en 

obras existentes, sin perjuicio del anteriormente nombrado 

FIS, la incorporación de dispositivos hidráulicos cuya 

función será regular la evacuación de excedentes pluviales 

de manera tal de aminorar su impacto en el sistema de 

desagües pluviales urbano. En las obras nuevas, los 

dispositivos deberán producir, como mínimo, una reducción 

del caudal máximo a evacuar del cincuenta por ciento (50%). 

Asimismo, el Departamento Ejecutivo Municipal, a través de 

la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, podrá analizar 

otros parámetros para la determinación de los porcentajes 

de reducción del caudal máximo a evacuar, teniendo en 



cuenta las características de las diferentes zonas, sub 

cuencas, o cualquier otro criterio que se estime adecuado. 

En aquellos casos de ampliaciones y/o mejoras en obras 

existentes, el Departamento Ejecutivo Municipal, 

determinará los porcentajes de reducción de caudales 

máximos a evacuar por los dispositivos reguladores. Dichos 

porcentajes deberán guardar una adecuada proporción con la 

magnitud e importancia de la ampliación u obra a realizarse 

y otros criterios que la reglamentación establezca. Cuando 

la mejora o ampliación implique un incremento del 20% de 

impermeabilización, considerado sobre el total de la 

superficie impermeabilizada existente, el caudal máximo a 

evacuar por los dispositivos reguladores deberá ser igual 

al establecido para obras nuevas. Los dispositivos 

previstos en la presente, deberán ser confeccionados 

mediante proyecto técnico por un profesional habilitado y 

ser aprobados por la repartición correspondiente del 

Departamento Ejecutivo Municipal.- Art. 4º) El Departamento 

Ejecutivo Municipal, establecerá la forma y modalidades en 

que, los sujetos alcanzados, deberán dar cumplimiento al 

deber establecido en el artículo precedente. A tales 

efectos preverá, en forma específica, un plazo de 6 (seis) 

meses contados a partir de la visación de la previa del 

plano de construcción ante la Secretaría de Obras Privadas, 

para la presentación y ejecución de los proyectos.- Art. 

5º) Los propietarios y/o urbanizadores que no cumplan con 

las pautas establecidas en los anteriores artículos y/o no 

mantuvieran en adecuadas condiciones de funcionamiento a 

los dispositivos hidráulicos, serán sancionados con una la 

multa será equivalente a un mínimo de 300 UF (unidades 

fijas) hasta 3000 UF (unidades fijas).- Art. 6º) Se 

adjuntan como Anexos: *Plano de Mensura Nº 166154. *Plano 

de Mensura Nº 158649.- Art. 7º) Elévese el presente 

Proyecto de Ordenanza al Concejo Municipal para su 

aprobación”.- Finalizada la lectura, pide la palabra el 

Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Gracias. Este 

Proyecto me fue remitido, previamente a ingresar al Concejo 

Municipal, en vista de un Proyecto de similares 

características pero que para áreas residenciales está, 

como ustedes recordarán en comisión, fuera presentado en su 

momento desde la Democracia Progresista. Se vio con las 

arquitectas del área de Planeamiento Urbano, tanto la 

arquitecta Juárez como la arquitecta Paira y en realidad 

responde a un pedido explícito del Superior Gobierno de la 

Provincia. Ustedes saben que es preocupación creciente del 

Gobierno Provincial todo lo que tiene que ver con la 

regulación de los excesos hídricos, específicamente, la 

Resolución Nº 292 del Ministerio de Aguas, Servicios 

Públicos y Medio Ambiente, una Resolución de principio de 

año, establece el marco normativo y pretende corregir una 

serie de problemas gravísimos que ha habido en distintos 



puntos de la provincia, a partir de intervenciones urbanas, 

muchas veces loteos residenciales, pero también de 

industria y de servicio, que no tuvieron la suficiente 

evaluación respecto a riesgo e impacto hídrico del 

emprendimiento. En este sentido, en la misma línea, tal 

cual lo argumenta el Proyecto que me fuera enviado, una 

normativa local que se base en ese concepto y que determine 

algunos factores técnicos, es sumamente necesaria y 

oportuna. Por eso concretamente este Proyecto de Ordenanza 

que remite el Ejecutivo, en el artículo primero establece 

respecto a planos de mensura de dos sectores específicos de 

la ciudad, uno que tiene que ver con el Parque Industrial y 

otro con el área de Servicios sobre calle Güemes, establece 

específicamente la vigencia de la Ordenanza propuesta. El 

artículo segundo crea y determina conceptualmente lo que es 

el Factor de Impermeabilización del Suelo o FIS, que 

representa el grado de impermeabilización o fracción de 

superficie no absorbente del lote. Básicamente se toma la 

superficie total de un lote a la que se le resta toda la 

superficie construida más los pavimentos, soldados, 

piscinas o cualquier elemento constructivo que aunque no 

esté cubierto reste la posibilidad de tener terreno natural 

y por lo tanto permeable ante precipitaciones y en el 

coeficiente, en la relación entre ambos establece un 

determinado, insisto, un coeficiente, un valor. 

Específicamente el artículo tres, entonces, habla de que 

para obras nuevas o ampliaciones o mejoras de obras 

existentes, sin perjuicio del Factor de Impermeabilización 

de Suelo, deben incorporarse, deben necesariamente 

incorporarse, dispositivos hidráulicos retardadores, agrego 

yo, de la evacuación pluvial. Esto en buen romance ¿De qué 

se trata? Cuando llueve de manera importante en la medida 

en que toda el agua de lluvia que el sistema del edificio y 

la obra de arquitectura y civil que se haya hecho en el 

lugar prevea con caños de desagüe pluvial que vayan a la 

calle, en la medida que, justamente, a partir de 

construcciones y la intervención del ser humano sobre lotes 

hace que haya menos cantidad de metros cuadrados de terreno 

natural, o sea de superficie permeable, toda esa agua va a 

contribuir a la calle y por cuneteo, etc. a un sistema 

ciudadano de desagües de lluvias. No es necesario que me 

extienda sobre los problemas que ya tiene la ciudad cada 

vez que llueve y no estamos hablando de grandes 

precipitaciones en poco tiempo. Entonces, tanto la 

provincia, como en este caso, el Municipio atendiendo eso 

lo que trata de hacer es de retardar esa cantidad de agua 

que cada uno en su lote recibe y que no la vuelque 

inmediatamente a la calle. Lo que se fija como Factor de 

Impermeabilización de Suelo para área de Industrias y de 

Servicios es un cincuenta por ciento. O sea, el cincuenta 

por ciento del agua que podría ser conducida a la calle, 



primero debe ser retenida a través de distintos 

dispositivos. Como hacían los viejos propietarios, señores 

y señoras en otras épocas, con el caño de galvanizado y la 

palita y el tanque de agua para regar las plantas. Primero 

guardamos un poquito de agua y después lo podemos tirar, de 

esto de trata. El dispositivo, por supuesto, lo puede 

proponer el interesado, presentar un plano constructivo de 

la obra, supongamos un galpón, en donde entre otras cosas, 

así como se va a ver el retiro de medianera o cualquier 

otra cuestión que marque el Reglamento de Edificación, 

ahora se va a empezar a controlar el Factor de 

Impermeabilización de Suelo. ¿Cómo lo hace? ¿Si es 

semienterrado? ¿Si es con…? Como quiera. Esto no es un 

problema, pero necesariamente va a tener que retener parte 

de esa agua de lluvia antes de volcarla a la calle. Eso 

fija específicamente esta Ordenanza. Cuando haya casos no 

de una nueva sino de ampliaciones o mejoras, en la medida 

en que esa superficie nueva sume al menos un veinte por 

ciento de la superficie ya edificada, supongamos que 

tenemos quinientos metros cuadrados, si vamos a ampliar 

cien metros cuadrados ya se le exige el mismo Factor de 

Impermeabilización y de Retención que hay en una obra 

nueva. En todos los otros casos, el Departamento Ejecutivo 

Municipal, a través de las áreas técnicas correspondientes 

va a determinar, de acuerdo, insisto, a las condiciones 

particulares del lote, cercanía a un canal, o no, etc., va 

a poder determinar qué tipo de dispositivo y si lo que 

propone el interesado es correcto. Esto va a ser corregido, 

decía, con el mismo sistema que cualquier plano, a través 

de la presentación de la previa Municipal. Por último, el 

artículo cuatro habla de que mediante Decreto Reglamentario 

el Ejecutivo, cualquier aspecto no contemplado y que la 

experiencia lo va marcando, por supuesto, que lo puede 

reglamentar, así como cualquier otra determinación que el 

Gobierno Provincial, en este sentido, determine como 

exigible. El artículo quinto establece las multas para 

aquellos responsables que no cumplan con la presente 

Ordenanza. Las multas serán equivalentes a un mínimo de 

trescientas Unidades Fijas y hasta un máximo de tres mil. 

El artículo seis anexa los planos de mensura de las áreas 

específicas, tanto de Servicio como Industrial de las 

cuales versa esta Ordenanza y el artículo siete es de 

forma. Dicho esto señor Presidente mi sugerencia es 

realizar un cuarto intermedio, entiendo que hay consenso 

para que pueda ser aprobado en esta sesión. Hacer un cuarto 

intermedio para mayor detalle que ustedes puedan requerir. 

Gracias”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Pongo a 

consideración el pase a un cuarto intermedio”. Aprobado. El 

Cuerpo Legislativo pasa a un cuarto intermedio. Reanudada 

la sesión pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 



(FPCyS–PDP): “Gracias, hechas las ampliaciones del caso y 

reiterando el interés del Ejecutivo Municipal, y en 

particular de la Arquitecta Paira, de poder viajar a Santa 

Fe, concretamente, que tiene que ir a ver estos temas ya 

con una Ordenanza aprobada y comentando también, que 

nuevamente el Concejo Municipal en este sentido está codo a 

codo con el Ejecutivo en los temas importantes para la 

ciudad, es que voy a solicitar la aprobación del Proyecto 

ingresado en el día de la fecha por el Ejecutivo 

Municipal”. Hace uso de la palabra el Presidente del 

Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Así que 

pongo a consideración la aprobación del punto 5-a)”. 

Aprobado. 5-b): “VISTO: La nota enviada por la Cooperativa 

de Provisión de Agua Potable y otros Servicios Públicos de 

Sunchales Ltda. con fecha de recepción 03/12/2014 y la 

Ordenanza Nº 1374/2001, y; CONSIDERANDO: Que mediante la 

mencionada norma se concesiona a favor de la Cooperativa de 

Agua Potable y Otros Servicios Públicos de Sunchales 

Limitada, el servicio de agua potable; Que la información 

económica y técnica que se adjunta a la presente debe ser 

evaluada por el Concejo Municipal; Que la Ley Nº 11.220 que 

regula la prestación del Servicio de Agua Potable y 

Cloacas, y que a través de la Resolución Nº 659/07 exigen 

que los prestadores presenten al EnReSS el Programa de 

Mejoras y Desarrollo aprobado por el servicio concedente 

pertinente; Por ello, el Departamento Ejecutivo Municipal 

eleva a consideración del Concejo Municipal el siguiente: 

PROYECTO DE ORDENANZA Art. 1º) Apruébase el Plan de Mejoras 

y Desarrollo de la Cooperativa de Provisión de Agua Potable 

y otros Servicios Públicos de Sunchales Limitada, 

presentado por la nota de referencia, que como Anexos I y 

II se adjuntan a la presente.- Art. 2º) Remítase el 

presente Proyecto de Ordenanza al Concejo Municipal para su 

consideración”.- Finalizada la lectura, pide la palabra la 

Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): “Sí gracias, este es 

un Proyecto de Ordenanza que ha ingresado hoy, pero que 

también en realidad hay voluntad de este Cuerpo Legislativo 

de aprobarlo. Esto tiene que ver con el hecho de que desde 

el gobierno provincial existe una Resolución del ENRESS, en 

particular, que obliga a todos los prestadores de servicios 

sanitarios a efectuar la presentación de una serie de 

información, con frecuencia anual, que deberá ser ingresada 

obligatoriamente al ENRESS antes del último día hábil de 

cada año. Como el servicio de agua potable, fue 

concesionado a la Cooperativa en el año dos mil uno, es que 

todos los años se presenta este Proyecto de Ordenanza y 

nosotros le damos aprobación. En particular, en este caso, 

para el período dos mil catorce, dos mil quince, julio dos 

mil catorce, junio dos mil quince. La Cooperativa prevé 

recambios de red en aquellas calles que se van a pavimentar 

o la ampliación de la red para nuevos loteos además del 



sistemático cambio de medidores, se informa en el documento 

anexo las erogaciones que en este sentido la Cooperativa va 

a realizar. Sin otra cuestión que agregar, esta 

documentación va a estar a disposición de los medios y de 

la ciudadanía en la web del Concejo Municipal. Así que voy 

a solicitar nada más que la aprobación de este Proyecto. 

Gracias”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bueno, si ningún 

Concejal me va a pedir la palabra voy a poner a 

consideración la aprobación del punto 5-b) en el cual 

aprobamos el Plan de Mejoras y Desarrollo de la Cooperativa 

de Provisión de Agua Potable y Otros Servicios Públicos de 

Sunchales Limitada”. Aprobado. 5-c) “VISTO: La Ordenanza Nº 

1053/95 y la nota enviada por TELECOM de fecha 25 de 

Septiembre de 2014, y; CONSIDERANDO: Que mediante la misma 

la empresa solicita permiso para hacer uso y ocupación de 

la vía pública con obras de infraestructura subterránea 

sobre vereda par de calle Pasteur desde calle Juan B. Justo 

hasta Av. Yrigoyen; Que la firma presenta memoria 

descriptiva, planos de toda la traza de obra con 

referencias, Cronograma de la obra, Presupuesto asociado; 

Que previo al inicio de los trabajos, deberá contar con 

toda la documentación necesaria para realizar las obras de 

infraestructura; Que los trabajos a ejecutar se ajustarán a 

la Ordenanza Nº 1053/95 referida a las normas 

reglamentarias que rigen para los trabajos ejecutados por 

terceros, dentro del ejido Municipal; Por todo ello, El 

Departamento Ejecutivo Municipal eleva a consideración del 

Concejo Municipal el siguiente: PROYECTO DE ORDENANZA: Art 

1º) Autorízase a la empresa TELECOM a hacer uso y ocupación 

de la vía pública con obras de infraestructura subterránea 

en la zona indicada en los Planos de Obra y de acuerdo a la 

memoria descriptiva que se adjunta.- Art 2º) Dispónese que 

la empresa TELECOM, en virtud de la autorización otorgada 

en el artículo anterior, deberá cumplir la Ordenanza Nº 

1053/95 referida a las normas reglamentarias que rigen para 

los trabajos ejecutados por terceros, dentro del Ejido 

Municipal.- Art 3º) Establécese que la Empresa TELECOM 

deberá tener en cuenta lo estipulado en el Anexo I que se 

adjunta al presente; “Condiciones Particulares de Obra en 

la Vía Pública”.- Art 4º) Incorpórase con Anexo II:- Nota 

solicitando autorización de obra.- Memoria descriptiva.- 

Planos de toda la traza- Cronograma de la obra.- Cómputo y 

Presupuesto.- Solicitudes de certificación de 

interferencias a Cooperativa de Agua Potable y E.P.E.- Art 

5º) Remítase el presente Proyecto de Ordenanza al Concejo 

Municipal para su consideración”.- Finalizada la lectura, 

pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 

“Voy a solicitar un cuarto intermedio”. Hace uso de la 

palabra el Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, así que pongo a consideración el 



pase de un cuarto intermedio”. Aprobado. El Cuerpo 

Legislativo pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la 

sesión pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-

PS): “Sí, para solicitar, en realidad para mocionar la 

aprobación de este Proyecto de Ordenanza. En una de las 

cláusulas se informa específicamente que de acuerdo a la 

memoria técnica presentada, la obra consiste en realizar 

sesenta y siete metros de cañería en vereda sobre calle 

Pasteur más una cámara, más un cruce de calle con máquina 

tunelera, y en particular, la inspección Municipal 

resolverá sobre las formas en que se realizarán dichos 

trabajos. El resto de las cláusulas son del mismo tenor de 

otras Ordenanzas que hemos aprobado oportunamente con 

respecto a autorizaciones a la empresa Telecom. Así que 

entonces voy a mocionar, reitero, la aprobación de este 

Proyecto”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Así que de esta 

manera vamos a poner a consideración la aprobación del 

punto 5-c) que autorizamos a la empresa Telecom a hacer uso 

y ocupación de la vía pública para obras de infraestructura 

subterránea”. Aprobado.- 6º) Despacho de Comisión Concejo 

Municipal en pleno, sobre Proyecto de Ordenanza emanado del 

D.E.M.: Secretaría procede con su lectura.- “VISTO: El 

Proyecto de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo 

Municipal a consideración del Cuerpo Deliberativo, y; 

CONSIDERANDO: Que el Proyecto de referencia dispone 

efectuar compensación de partidas dentro del Presupuesto 

Municipal ejercicio 2014; Que formulado el análisis de 

rigor, el Concejo Municipal en pleno, constituido en 

Comisión, dispone su aprobación incrementado el monto 

solicitado en el proyecto original en $ 60.000.- al efecto 

de cumplir en tiempo y forma con el aporte del Fondo de 

Asistencia Educativa (FAE) en el corriente mes, en 

contrapartida y por idéntico monto se aplica el incremento 

a la partida Patentes, Rodados, Carnet, Sellados; 

Sunchales, 3 de diciembre de 2014”.- Finalizada la lectura 

pide la palabra el Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS):”Muchas 

gracias Presidente. Se trata de un Despacho relacionado con 

un Proyecto del Ejecutivo, por supuesto, que tiene que ver 

ya con una tercera modificación al Presupuesto original del 

año en curso. Este Proyecto que ingresa del Ejecutivo y que 

luego de mucho trabajo en comisión, de mucho pedido de 

información por parte de este Concejo Municipal, termina en 

lo siguiente: una ampliación del cálculo de recursos en un 

millón cincuenta y tres mil ciento cincuenta y cinco pesos 

que incluye las partidas de bolsones, cajas de alimentos, 

insumos para emisión de carnet, premios, obsequios, 

presentes y otros, combustibles y lubricantes, cubiertas, 

repuestos de accesorios de rodados, prendas de vestir, 

uniformes, insumos de forestación, productos específicos 

veterinarios, utensilios de cocina y comedor, bienes de 



consumo varios, publicidad, propaganda institucional, decía 

propaganda institucional, así es la partida 5019, trabajos 

de terceros, trabajos de terceros sociales, trámites y 

gastos varios, otros servicios, muebles y equipos de 

oficina, equipos de computación, software, aparatos de 

audiovisuales y electrónicos, transferencias, subsidios y 

subvenciones. ¿De dónde se obtienen estos recursos? 

Reduciendo otras partidas, como por ejemplo, productos de 

artes gráficas, materiales de alumbrado público, elementos 

de limpieza e higiene, material de cloacas, insumos de 

cartelerías, productos químicos, insecticidas, fumigantes, 

útiles menores quirúrgicos, útiles menores de laboratorio, 

locaciones y contrataciones varias, mano de obra y limpieza 

de espacios públicos, semáforos y otros equipos, rodados, 

equipos y maquinarias, muebles y equipos especializados, 

tierras y terrenos. Estas son las partidas a las cuales se 

les quita recursos, se reducen, para poder solventar los 

otros gastos, contenidos en las partidas a las que hacíamos 

referencia anteriormente. Luego también se amplía en base a 

la previsión de mayores ingresos a los presupuestados en 

cuanto a Coparticipación e Ingresos de Otras 

Jurisdicciones, que van a ser destinados a partidas tales 

como trabajos de terceos, honorarios para servicios 

técnicos y transferencia Fondo de Asistencia Educativa. Yo 

quiero decir que este es un Despacho que en particular, me 

da pocas ganas de aprobar, pero tiene que ver esto como una 

muestra más de buena voluntad de este Cuerpo Legislativo, 

porque en realidad, estamos actuando sobre hechos 

consumados en general, en general se nos ha venido a pedir 

desde el Ejecutivo Municipal que salvemos esta situación 

donde, por razones de imprevisión, de falta de 

planificación, de falta de monitoreo y seguimiento adecuado 

a la ejecución del presupuesto, es que estábamos ya con 

partidas sobre ejecutadas, situaciones límites y decía, lo 

aprobamos como muestra de responsabilidad y de buena 

voluntad para que pueda seguir funcionando correctamente el 

Municipio y para no perjudicar a terceros. Fundamentalmente 

en algunos casos a destacar, como es el Fondo de Asistencia 

Educativa, donde a partir de una ampliación del presupuesto 

estamos permitiendo que se transfiera a las escuelas de 

Sunchales los fondos que corresponde transferir por ley. 

Básicamente esto es lo que yo quería destacar, daba lectura 

a las partidas para que quienes tengan la oportunidad de 

escuchar, quienes tengan la oportunidad de leer luego en 

actas, sepan que es lo que se prioriza y que no en este 

Ejecutivo Municipal y reiterar, es nuestra voluntad, por 

supuesto, de aprobarlo, esto es lo que esto mocionando más 

allá de nuestras diferencias y lo que acabo de dejar 

planteado”. Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione 

(FPCyS–PS): “Solamente para pedir un cuarto intermedio, 

gracias”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 



Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Pongo a 

consideración el pase a un cuarto intermedio”. Aprobado. El 

Cuerpo Colegiado pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la 

sesión hace uso de la palabra el Titular del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS):”Retomamos la 

sesión. Voy a poner a consideración la ratificación del 

Despacho de Comisión de Concejo Municipal en pleno que 

tiene que ver con la compensación de partidas del 

Presupuesto Municipal dos mil catorce”. Aprobado.- 7º) 

Proyectos presentados por el Concejo Municipal en pleno: 

Secretaría procede con su lectura: 7-a) De Declaración: 

“VISTO: Que este año se celebra el veinte aniversario de la 

Escuelita de Fútbol Infantil del Barrio 9 de Julio, y; 

CONSIDERANDO: Que el desarrollo de actividades deportivas 

desde los barrios forman el primer escalón en la inclusión 

y el sostenimiento de las personas que por una u otra razón 

no acceden a clubes y/o instituciones dedicadas 

específicamente al desarrollo en tal sentido; Que es de 

sabido resultado, el gran aporte que hacen las vecinales 

con las escuelitas de fútbol, no solo aportando al deporte 

amateur sino también a la formación de las personas, en 

particular con quienes trata, que son los niños; Que la 

formación en el deporte, los cuidados físicos, el trabajo 

en grupo, el sentido del resultado en función del esfuerzo, 

son enseñanzas primordiales en determinados momentos de la 

niñez, y en este sentido las escuelitas de deportes 

conforman un importante eslabón entre el hogar y la 

educación formal; Que en este caso en particular, con una 

continuidad de 20 años sirviendo al Barrio 9 de Julio, 

cuentan con su propio torneo anual, el cual tiene ya una 

trayectoria reconocida; Por todo ello, el Concejo Municipal 

de Sunchales, presenta el siguiente: PROYECTO DE 

DECLARACIÓN: Art. 1º) El Concejo Municipal de Sunchales 

declara de “Interés Ciudadano” el 20º Aniversario de la  

Escuelita de Fútbol Infantil del Barrio 9 de Julio de 

Sunchales.- Art. 2º) Entréguese copia de la presente a 

representantes de la Vecinal Barrio 9 de Julio y 

responsables de la Escuelita de Fútbol Infantil.- Art. 3º) 

Comuníquese, publíquese, archívese.-                  

Sunchales, 1º de diciembre de 2014”.- Finalizada su 

lectura, pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione 

(FPCyS-PS): “Bueno, este año voy a repasar en realidad este 

Proyecto de Declaración que ha preparado el Concejo 

Municipal en pleno, en varias oportunidades hemos tenido 

contacto con integrantes de la Comisión Vecinal del Barrio 

9 de Julio y responsables de la Escuelita de Fútbol, y 

bueno, este año es un año muy particular porque se cumplen 

los veinte años de la Escuelita de Fútbol Infantil del 

Barrio 9 de Julio. El desarrollo de actividades deportivas 

desde los barrios forman el primer escalón en la inclusión 

y el sostenimiento de las personas que por una u otra razón 



no acceden a clubes y/o instituciones dedicadas 

específicamente al desarrollo en tal sentido. Es de 

conocimiento el gran aporte que hacen las vecinales con las 

escuelitas de fútbol, no solo aportando al deporte amateur 

sino también a la formación de las personas, y en 

particular, en este caso, de los niños. La formación en el 

deporte, los cuidados físicos, el trabajo en grupo, el 

sentido del resultado en función del esfuerzo, son 

enseñanzas primordiales en determinados momentos de la 

niñez, y en este sentido las escuelitas de deportes 

conforman un importante eslabón entre el hogar y la 

educación formal. En este caso en particular, con una 

continuidad de veinte años sirviendo al Barrio 9 de Julio, 

la Escuelita cuenta con su propio torneo anual, que es el 

que se suele denominar el Julito, el cual tiene ya una 

trayectoria reconocida, participan clubes de la ciudad, y 

de otras localidades y creo que también es importante 

resaltar el derecho al juego de los niños y esta cuestión 

que tiene que ver con la garantía de sus derechos y la 

promoción de los derechos de los niños. Es por eso que el 

Proyecto de Declaración que el Concejo hoy va a aprobar 

declara de “Interés Ciudadano” el veinte Aniversario de la 

Escuelita de Fútbol Infantil del Barrio 9 de Julio de 

Sunchales. Entregando copia de la presente a representantes 

de la Vecinal y responsables de la Escuelita el próximo 

sábado en que se realizará el evento de celebración. Así 

que voy a solicitar entonces reconociendo, valorando el 

trabajo durante todos estos años de los integrantes de la 

Comisión Vecinal, sabemos que es muy difícil sostener un 

trabajo de estas características, depende del gran esfuerzo 

de los monitores, de los representantes, por supuesto, de 

la vecinal y de los aportes de la ciudadanía para llevar 

adelante esta escuelita. Así que bueno voy a solicitar la 

aprobación sobre tablas de este Proyecto de Declaración. 

Gracias”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 

Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, no sé si 

algún Concejal va a solicitar la palabra. Voy a poner a 

consideración la moción de la Concejala Cecilia Ghione de 

la aprobación sobre tablas del Proyecto de Declaración de 

Interés Ciudadano del veinte aniversario de la Escuelita de 

Fútbol Infantil Barrio 9 de Julio de Sunchales”. Aprobado.- 

7-b) De Resolución: “VISTO:  Los Proyectos presentados, 

derivados a Comisión y próximos a vencer en el transcurso 

del mes de diciembre del corriente año, y; CONSIDERANDO: 

Que se hace necesario el dictado de un prórroga a fin de 

que los mismos no pierdan estado parlamentario; Que el 

Cuerpo Colegiado en pleno, dispone una prórroga de 180 días 

corridos, venciendo todos ellos el 08/06/2015; Que los 

Proyectos a prorrogar son los siguientes: Proyecto de 

Ordenanza (FPCyS-PS): Crea mecanismos para la recuperación 

y distribución de plusvalías, que permitan producir tierra 



urbana equipada para los sectores sociales de menores 

ingresos y compensar las desigualdades urbanas.- Proyecto 

de Resolución (FPCyS-PS): Incorpora en el ámbito 

legislativo local la figura de “Defensor/a Municipal del 

Pueblo”.- * Proyecto de Ordenanza (FPCyS-PS): Crea el 

Centro Local de Prevención y Atención de las Víctimas de 

Violencia dependiente de la Secretaría de Desarrollo Humano 

y Familia. Deroga la Ordenanza N°1588/05.- Proyecto de 

Resolución (FPCyS-PS): Crea Consultorios Jurídicos 

Gratuitos dependientes del Concejo Municipal de la ciudad 

de Sunchales.- Proyecto de Ordenanza (DEM): Adhiere a 

normativas nacionales, provinciales e internacionales en 

materia Agroalimentaria.-; Por todo lo expuesto, el Concejo 

Municipal de la ciudad de Sunchales, presenta el siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN: Art. 1º) Dispónese prorrogar en 

Comisión, en el Concejo Municipal, por el término de 180 

(ciento ochenta) días corridos, los siguiente Proyectos: 

Proyecto de Ordenanza (FPCyS-PS): Crea mecanismos para la 

recuperación y distribución de plusvalías, que permitan 

producir tierra urbana equipada para los sectores sociales 

de menores ingresos y compensar las desigualdades urbanas.- 

Proyecto de Resolución (FPCyS-PS): Incorpora en el 

ámbito legislativo local la figura de “Defensor/a Municipal 

del Pueblo”.- * Proyecto de Ordenanza (FPCyS-PS): Crea el 

Centro Local de Prevención y Atención de las Víctimas de 

Violencia dependiente de la Secretaría de Desarrollo Humano 

y Familia. Deroga la Ordenanza N°1588/05.- Proyecto de 

Resolución (FPCyS-PS): Crea Consultorios Jurídicos 

Gratuitos dependientes del Concejo Municipal de la ciudad 

de Sunchales.- Proyecto de Ordenanza(DEM): Adhiere a 

normativas     nacionales, provinciales e internacionales 

en        materia Agroalimentaria.- Art. 2º) Comuníquese, 

publíquese, archívese”.- Sunchales, 05 de diciembre de 

2014”.- Finalizada su lectura, hace uso de la palabra el 

Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-

PS):“Bien, esto es una formalidad que realizamos con los 

Proyectos que se van a vencer, para que sigan en vigencia, 

así que pongo a consideración la aprobación sobre tablas 

del punto 7-b) de Resolución que dispone prorrogar los 

Proyectos recién leídos por secretaría”. Aprobado.- 7-c) De 

Minuta de Comunicación: “El Concejo Municipal de Sunchales, 

reitera en todos sus términos las Minutas de Comunicación 

Nº 677/2014 y 681/2014, las que solicitan al Departamento 

Ejecutivo Municipal, dada la falta de información, desde el 

mes de Agosto de 2014 con relación a los pagos de los 

frentistas de las cuotas de pavimento, que en el plazo 

perentorio e improrrogable de 48 horas, proceda a brindar 

un detalle por escrito de los montos recaudados y 

porcentajes que ello implica por sectores, de los meses 

septiembre, octubre y noviembre del corriente año, de la 



obra “152 cuadras de pavimentación” conforme a lo normado 

en la Ordenanza Nº 2345/2013.- Por otro lado solicita 

informe monto ingresado en concepto de pago de las cuotas 

correspondientes a los meses septiembre, octubre y 

noviembre, de la obra “Pavimentación de calles San Juan y 

Güemes”, conforme a lo normado en la Ordenanza Nº 2368/2014 

y el porcentaje que ello implica.- Asimismo comunique 

montos totales recaudados y porcentajes que ello implica 

por sectores, a la fecha, en cada una de las obras.- Por 

último solicitamos informen, si se procedió a la exclusión 

de sectores, en virtud de lo dispuesto en el Art. 20º bis) 

de la Ordenanza Nº 2406/2014 (modificatoria de la Ordenanza 

Nº 2345/2013).- Comuníquese, publíquese, archívese.- 

Sunchales, 09 de diciembre de 2014”.- Finalizada su 

lectura, pide la palabra el Concejal Leandro Migliori 

(P.J.): “Gracias. Creo que el tema lo ha manifestado apenas 

inició la sesión el Concejal Bertoglio, también se 

manifestó al respecto el Concejal Girard y hoy queda de 

manifiesto la voluntad de este Concejo de aprobar Proyectos 

que venían del Ejecutivo. Proyectos sobre tablas. Una 

aprobación de una Ordenanza como tal cual lo ha manifestado 

el Concejal Toselli, la buena voluntad y la buena 

predisposición, siempre pidiendo favores y este Concejo 

acudiendo a salvarle la vida al Ejecutivo y creo que esto 

habla un poco de la calidad de trabajo y cómo nos estamos 

manejando nosotros desde este Concejo, desde este Cuerpo 

Legislativo, pero también queremos que tengamos la 

posibilidad de que el Intendente se acuerde de nosotros y a 

veces nos devuelva alguna gentileza como hacemos nosotros. 

En su momento habíamos hablado de esta obra de pavimento, 

que los Concejales metíamos palos en la rueda, que la obra 

de pavimento no se juntaba, no se recaudaba por culpa de 

los Concejales, que estábamos haciendo una campaña en 

contra de la pavimentación. He aquí que nosotros hemos 

hablado con el Ejecutivo, planteado las inquietudes. Hemos 

tratado de llegar a buen puerto demostrando que nuestra 

intención era hacer la obra de pavimento. Pero bueno, como 

pasa en este gobierno, en este Ejecutivo, que las cosas 

malas la barren bajo la alfombra, entonces, es la tercera 

Minuta de Comunicación que estamos pidiendo al respecto, ya 

es una tomada de pelo, una falta total de respeto, el 

Intendente me parece que ya, en este sentido, yo la verdad 

que no entiendo cual es la jugada que tiene el Intendente. 

Yo obvio, obvio una obra de pavimento como lo hemos 

charlado los otros días en la reunión de la vecinal del 

barrio Moreno, donde ellos mismos también entendían que no 

se podía hacer una obra de pavimento juntando ciento 

cuarenta y seis mil pesos por mes. Ahora, si el Intendente 

junta más dinero sería importante que nos haga saber esa 

información. Cuando son cosas buenas, cosas importantes, 

las anunciamos con bombos y platillos, cuando nosotros 



pedimos una información, que entiendo, que es importante y 

es para conocimiento del pueblo, la tercer Minuta que 

tenemos que reiterar y no sé hasta cuándo vamos a esperar 

para tener una respuesta. No estamos pidiendo nada raro, 

simplemente conocer los números que arroja la recaudación. 

Una recaudación que es ínfima, una recaudación que es 

imposible seguir haciendo una obra de pavimento, una 

recaudación que no podemos hacer una cuadra de pavimento, 

una recaudación que habla de lo poco serio de esta gestión, 

no dar a conocer los números y continuar encaprichado como 

están con realizar las ciento cincuenta y dos cuadras de 

pavimento. Este plan o esta Ordenanza de pavimentación, 

entiendo, que ya está en su parte final, me parece que no 

tiene más vida. Creo que tenemos que empezar nosotros a 

hablar y sobre todo el Ejecutivo, cómo vamos a hacer para 

devolver el dinero, es una obra de pavimento que se 

arrancó, más o menos, hace siete meses y solamente hicimos 

lo que es Avenida Belgrano, solamente hicimos siete 

cuadras, tomando las dos manos de Avenida Belgrano y se 

luce el Intendente en un folleto a todo color, hermoso, 

lindo, que me gustaría saber cuánto gastó el Intendente 

para hacer este Proyecto, que es solamente una mera 

campaña, de lo que va a hacer su supuestamente campaña del 

dos mil quince para postularse nuevamente como Intendente, 

y en una de las hojas dice “Los trabajos se vienen 

desarrollando en tiempo y en forma” cuando habla del 

pavimento “Según lo planificado por la Secretaría de Obras 

y Servicios Públicos.” Lo planificado por Obras y Servicios 

Públicos en la Ordenanza habla de tres cuadras por mes, 

realizar, conforme a lo que establece un articulado de la 

normativa y estamos solamente con siete cuadras en ocho 

meses, creo que en este caso, la planificación que tiene la 

Secretaría de Obras y Servicios Públicos va a tener que 

revisar un poco los números porque me parece que no van 

acorde a lo establecido. Pero bueno, en realidad acá uno se 

siente, no encuentro calificativo para este tema o para 

este planteo. No estamos pidiendo que realicen ninguna 

obra, no estamos pidiendo que lleven a cabo ninguna 

gestión, no estamos pidiendo que gasten dinero en nada, 

simplemente estamos pidiendo una respuesta a un tema tan 

candente, a un tema tan importante como es la obra de 

pavimento para que nosotros podamos informar al vecino si 

seguimos o no seguimos con esta obra. Que a mi entender es 

imposible continuar con esta obra de pavimento. Hace de 

agosto que no tenemos información, de agosto de dos mil 

catorce. Venció en diciembre la cuota número ocho, todavía 

siguen brillando los números por su ausencia. Hace cuatro 

meses que no nos informan que pasa con esta obra de 

pavimento, la Comisión de Seguimiento y Fiscalización, 

supuestamente se hacen actas, se labran, qué hacemos, cómo 

seguimos, pero de una vez por todas la Comisión de 



Seguimiento y sobre todo la que encabezan cuando hablan de 

parte del Ejecutivo, debería ser tomar consciencia, hacer 

un mea culpa, empezar a replantearse la situación, dejar 

esta Ordenanza 2345 en stand by, por el momento no se puede 

seguir avanzado con esta obra juntando ciento cuarenta y 

cinco mil pesos por mes, el veinte por ciento de lo 

emitido. Entonces entendemos y como para, por tercera vez 

consecutiva, hace un mes que venimos pidiendo esta 

información, hemos presentado nuevamente esta Minuta de 

Comunicación, el Concejo en pleno, en el cual establece que 

se reitera en todos sus términos las Minutas de 

Comunicación Nº 677/2014 y 681/2014, las que solicitan al 

Departamento Ejecutivo Municipal, dada la falta de 

información, desde el mes de Agosto de dos mil catorce, con 

relación a los pagos de los frentistas de las cuotas de 

pavimento, que en el plazo perentorio e improrrogable de 

cuarenta y ocho horas, proceda a brindar un detalle por 

escrito de los montos recaudados y porcentajes que ello 

implica por sectores, de los meses septiembre, octubre y 

noviembre del corriente año. Podríamos también estar 

agregando diciembre, pero bueno, vamos a esperar que nos 

respondan y sino la próxima sesión estaremos ingresando 

también diciembre porque la cuota estuvo venciendo en el 

día de ayer. También solicitamos que den ingreso, bueno, 

nos informes en concepto de pago de las cuotas 

correspondientes a los meses septiembre, octubre y 

noviembre, de la obra “Pavimentación de calles San Juan y 

Güemes”, que esa obedece a una Ordenanza diferente a lo que 

son las ciento cincuenta y dos cuadras. También que nos 

comuniquen montos totales recaudados y porcentajes que ello 

implica por sectores, a la fecha, en cada una de las obras. 

Y también, había un dato que lo estamos solicitando por si 

el Intendente no lo sabe, que creo que sería importante 

mencionárselo, que revea esto, hay una Ordenanza dentro de 

la 2345, un artículo que es el 20º bis) que es una 

modificatoria donde establece determinados sectores cuando 

no llegan al porcentaje establecido se debería estar dando 

de baja. Entiendo que los números que nos han pasado, 

extraoficial, porque fue en un informe en fotocopia de la 

Comisión de Seguimiento, hay un par de sectores que no 

llegan a ese porcentaje. Motivo por el cual entiendo que 

también si fuera un poco serio el trabajo que estaría 

realizando el Ejecutivo, estos sectores deberían estar 

dados de baja, con lo cual el Plan se estaría reduciendo. 

Esta información también se la estamos solicitando. Así que 

dicho esto y resta solamente prender velas y que se digne 

el Intendente a mandarnos la información que me parece que 

es importante para nosotros y dado que se trata de un 

Proyecto de Minuta de Comunicación del Concejo en pleno voy 

a solicitar la aprobación señor Presidente, muchísimas 

gracias”. Pide la palabra el Concejal Oscar Girard 



(P.J.):”Sí, muchas gracias, es tan reiterativo esto que yo 

lo digo siempre y son palabras reales y de corazón, porque 

por ahí uno habla con la gente o se encuentra en una 

vecinal, como nos pasó el otro día en el barrio Moreno, con 

distintos sectores de la ciudad que creo que tampoco son 

tenidos en cuenta. Creo que, señor Presidente, hablaba con 

respecto al tema de la vuelta de la democracia y de lo que 

ha costado, creo que el hecho de vivir en democracia 

también significa respetar las instituciones. Porque si 

hablamos de vivir en democracia y que no haya nadie en cana 

y que no estén garroteando a ninguno en la plaza, estamos 

mal. Creo que democracia significa lo otro, un accionar que 

tenemos que poner en práctica. Yo sinceramente, si tengo 

que hacer un, y falta todavía un tiempito, pero ya es como 

siempre, ya están las fiestas arriba, estamos terminando el 

año, yo me voy con un sabor muy amargo del trabajo que 

hemos, no del trabajo que hemos hecho nosotros, sino de lo 

importante que podría ser este trabajo en la medida en que 

exista la recepción y ya lo tomo un poco para la broma. El 

Intendente el único tipo que aprendió a jugar al tenis 

solo. Entonces es medio complicado, una cuestión es comprar 

más pelotitas para ver donde las tiras, pero creo que no 

hay devolución en ningún aspecto, no hay una sola Minuta, 

una sola Ordenanza, que hayamos creado durante todo este 

año que tenga que ver con el agiornarnos y ver el problema 

donde está, traerlo, dárselo como Minuta de Comunicación o 

como Ordenanza, para que pueda ser ejecutado y que se haya 

ejecutado. Entonces, lo primero que tenemos que decir es 

que tenemos una Municipalidad que es mentira que tiene 

dinero. Porque si no, no estaríamos haciendo lo que estamos 

haciendo. La preocupación del compañero Leandro Migliori, 

con respecto a la obra de pavimento, a ver, si yo soy 

político y soy un buen gobernante y me está lloviendo la 

plata que recaudo para hacer obras de pavimento, se la tiro 

por la cabeza, los datos, las cuentas, al Legislativo, al 

periodismo, a la comunidad. Entonces creo que lo único que 

tenemos que hacer nosotros es meditar muy bien cuál va a 

ser nuestra función para el próximo año. Teniendo en cuenta 

que viene una época de elecciones, que viene una época 

donde ya, directamente si veníamos con el freno de mano 

puesto ya vamos a empezar a usar la pedalera también. Creo 

que tenemos que saber dónde queremos llegar en nuestra 

función, porque yo personalmente, esto es muy personal, que 

la gente con todo respeto, pero te lo dicen, estén viendo 

como nos peleamos con los actores de acá a diez pasos, le 

cansa, están cansados y lo que realmente no podemos llegar 

a solucionar son las necesidades del vecino y no estoy 

hablando solamente del problema social, de quien puede 

llegar a pagar un alquiler o a quién no le alcanza para 

comer o la ayuda a una escuelita de fútbol o a una escuela 

o lo que fuere. Cosas básicas de la ciudad. El que no se da 



cuenta, es decir, el que viene de afuera dice que ciudad 

espectacular, pero si llegan a recorrer cuatro o cinco 

lugares y se van chocos de la vida. Ahora, cuando vos 

convivís, y esa es nuestra función, que creo que a veces 

uno como legislador le pone a esto, es saber que uno 

transita Sunchales. Entonces, en decir, si alguna vez no 

hemos sido claros en lo que hemos pedido, perfecto, de 

acuerdo. Volvemos a reiterar, pero no tener una devolución, 

yo digo y me hago cargo de lo que digo y me gustaría poder 

tenerlo al Intendente enfrente, en una reunión con el 

periodismo y poder decirle que la democracia es otra cosa. 

No es lo que está ejerciendo él. Muchas gracias". Hace uso 

de la palabra el Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo 

Pinotti (FPCyS-PS): “Bueno, si ningún Concejal va a hacer 

uso de la palabra voy a poner a consideración la moción del 

Concejal Leandro Migliori de la aprobación sobre tablas del 

punto 7-c) Minuta de Comunicación que reiteramos en todos 

sus términos información que tiene que ve con la 

recaudación de pavimento del plan de pavimentación, valga 

la redundancia, ciento cincuenta y dos cuadras”. Aprobado.- 

7-d) De Minuta de Comunicación: “VISTO: Las Ordenanzas Nº 

2008/2010 y su modificatoria Nº 2267/2012, y; CONSIDERANDO: 

Que las citadas normas disponen la implementación del 

Presupuesto Participativo en el ámbito de la Municipalidad 

de Sunchales y los procedimientos para su aplicación en 

cada barrio de la ciudad; Que representantes de Comisiones 

Vecinales han efectuado reclamos en relación a la falta de 

información respecto a la evolución de la ejecución del 

Presupuesto Participativo; Que el rol de las Vecinales en 

la implementación del Presupuesto Participativo es 

fundamental; Que es necesario que estas entidades cuenten 

con información precisa y actualizada para controlar e 

informar a los vecinos en relación a los avances en la 

ejecución del Presupuesto Participativo; Por todo ello, el 

Concejo Municipal de Sunchales presenta el siguiente: 

PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: El Concejo Municipal de 

la ciudad de Sunchales solicita al Sr. Intendente 

Municipal, a través de las Secretarías pertinentes, que 

proceda a remitir a las Comisiones Vecinales, mensualmente, 

un informe detallado de los avances en la ejecución del 

Presupuesto Participativo.-Comuníquese, publíquese, 

archívese.- Sunchales, 09 de Diciembre de 2014”.- 

Finalizada su lectura, pide la palabra el Concejal Gonzalo 

Toselli (FPCyS):” Gracias, bien se trata de un Proyecto de 

Minuta de Comunicación del Concejo Municipal en pleno 

respondiendo a un pedido de representantes de la comisiones 

vecinales que hemos recibido en una citada ya varias veces, 

reunión del pasado miércoles en la vecinal del barrio 

Moreno. Para ser breve, pero para citar de qué estamos 

hablando, se trata del Presupuesto Participativo, que es un 

mecanismo incorporado en el año dos mil diez por la 



Ordenanza dos mil ocho y decía que es un mecanismo de 

participación ciudadana que permite a los vecinos conocer 

el Presupuesto Municipal, determinar las necesidades 

prioritarias del barrio para que sean tenidas en cuenta, 

consensuar los Proyectos con las autoridades, decidir 

cuáles son aquellos que se llevarán a cabo y controlar su 

ejecución. Básicamente lo que nos plantean las comisiones 

vecinales que están teniendo dificultades, en esta última 

cuestión, que es la de controlar la ejecución del 

Presupuesto Participativo. Reiteramos una herramienta de 

participación ciudadana absolutamente importante, 

necesaria, innovadora cuando fue creada y que, 

lamentablemente, si estamos hablando de participación 

ciudadana, le estamos quitando la posibilidad justamente a 

los referentes de las comisiones vecinales de poder seguir 

monitoreando la ejecución del Presupuesto Participativo en 

la porción que está relacionado con su barrio, y a partir 

de esto, poder informar correctamente a los vecinos a los 

cuales representan, esta es, simplemente esta es la 

inquietud y un poco se relaciona con lo argumentado por el 

Concejal Migliori antes y también el Concejal Girard, 

cuando estábamos hablando de que se informen las cuestiones 

básicas que se solicitan, en definitiva, de transparencia 

estamos hablando. Quería simplemente agregar que esta 

Ordenanza del año dos mil diez tuvo un agregado importante 

que fue la Ordenanza 2267/2012, donde establece en 

porcentaje, el monto que debe destinarse al Presupuesto 

Participativo y también manda a abrir cuentas bancarias 

específicas para cada una de las vecinales o de los 

barrios, cuestiones que ayudan un poco a esta 

transparencia, pero concretamente lo que nosotros estamos 

requiriéndole ahora al Departamento Ejecutivo Municipal, es 

que sistemáticamente se proceda a informar de manera 

detallada todos los meses, a cada comisión vecinal, los 

avances en la ejecución del presupuesto participativo 

pertinente. Ese es el pedido concreto que hacemos al 

Intendente y a las áreas respectivas a partir de esta 

Minuta de Comunicación que solicito su tratamiento sobre 

tablas y su aprobación Presidente”. Hace uso de la palabra 

el Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti 

(FPCyS-PS): “Bueno, si ningún Concejal hace uso de la 

palabra, vamos a poner a consideración la aprobación sobre 

tablas del Proyecto de Minuta de Comunicación recién 

fundamentado por el Concejal Gonzalo Toselli”. Aprobado.- 

7-e) De Minuta de Comunicación: “VISTO: Los reclamos 

efectuado por vecinos del Barrio 9 de Julio, y; 

CONSIDERANDO: Que el pavimento de la calle Zeballos entre 

J. V. González y Oficial Moretto lado sur se encuentra 

elevado en su nivel impidiendo el escurrimiento del agua, 

con consecuencias indeseables para los vecinos del sector y 

demás que transitan por esa calle; Que, además en las 



calles Illia, Frondizi y Perón, a partir de calle Láinez 

hacia el sur, la señalización del sentido de circulación es 

incorrecta, indica doble sentido cuando debe ser de uno 

solo, ocasionando graves trastornos en el tránsito con alto 

riesgo de que se produzcan accidentes; Que los vecinos en 

reiteradas oportunidades han efectuado reclamos ante las 

autoridades municipales; Por todo ello, el Concejo 

Municipal de Sunchales presenta el siguiente: PROYECTO DE 

MINUTA DE COMUNICACIÓN: El Concejo Municipal de Sunchales 

solicita al Intendente Municipal que, a través de la 

Secretaría de Obras y Servicios Públicos, proceda a la 

urgente reparación del pavimento de la calle Zeballos entre 

J. V. González y Oficial Moretto.- Asimismo solicita se 

proceda a colocar la señalización correspondiente indicando 

el sentido de circulación en las calles Illia, Frondizi y 

Perón, a partir de calle Láinez hacia el Sur.- Comuníquese, 

publíquese, archívese.- Sunchales, 09 de Diciembre de 

2014”.- Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal 

Gonzalo Toselli (FPCyS):” Estamos nuevamente ante un 

Proyecto de Minuta de Comunicación del Concejo Municipal en 

pleno que en parte responde también a inquietudes de 

vecinos representantes de una de las vecinales, en este 

caso, barrio 9 de Julio, en aquella reunión del pasado 

miércoles tres en la vecinal barrio Moreno. Decía, en 

parte, porque otra parte de la Minuta también relacionada 

con el barrio 9 de Julio tiene que ver con los reclamos 

puntuales de ciertos vecinos de ese sector. Básicamente en 

primer término estamos ante una situación que se da desde 

hace mucho tiempo y por la cual se ha reclamado, en 

reiteradas oportunidades, al Departamento Ejecutivo. Es una 

elevación en el nivel del pavimento en uno de los lados, el 

lado sur de la calle Zeballos, entre Joaquín V. González y 

la cortada Oficial Moretto. Esta elevación trae trastornos 

indeseados para los vecinos, básicamente, algunos comercios 

que se encuentran en el sector porque ante la mínima 

cantidad de lluvia caída, se genera una gran acumulación de 

agua que trae, como decía, muchas dificultades y 

fundamentalmente traen consecuencias con sus clientes a los 

comercios. Es una obra menor, pequeña y reitero, pedida 

insistentemente por los vecinos. Que se puede con muy pocos 

recursos y buena voluntad, se puede solucionar. Esto 

pedimos en parte y en la misma Minuta por tratarse de una 

cuestión del mismo barrio 9 de Julio, hacemos un pedido en 

relación a modificar la señalización de las calles Illia, 

Frondizi y Perón a partir de calle Láinez hacia el sur. 

Porque aquí se da la situación de que son calles a las que 

hace tiempo atrás se les ha incorporado cordón cuneta y la 

Ordenanza 2135/2011, claramente, establece que el sentido 

de circulación de las calles en las que se ha incorporado 

la obra de cordón cuneta, será el que dicha arteria posea 

actualmente en su tramo pavimentado, y si nosotros 



transitamos por esas calles, vamos a ver en las palinas el 

cartel con las flechas en doble sentido, con lo cual se 

está claramente transgrediendo una norma Municipal y además 

por dichos de los vecinos, representantes de la Comisión 

Vecinal, generando serios conflictos y riesgos en el 

tránsito, con antecedentes de accidentes ya. Así que, 

concretamente estos son los dos pedidos, una pequeña obra y 

otra también pequeña acción que se trataría de pintar de 

azul la parte de una de las dos flechas. Son acciones 

menores, que demandan muy poco gasto, pero que tienen mucho 

que ver con el bienestar y la seguridad vial de nuestros 

vecinos. Por todo esto Presidente, solicito la aprobación 

sobre tablas de este Proyecto de Minuta de Comunicación del 

Concejo Municipal en pleno”. Hace uso de la palabra el 

Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-

PS): “Bien, siendo esto un Proyecto de Minuta firmado por 

los seis Concejales pongo a consideración la aprobación 

sobre tablas del punto 7-e) donde se solicita a la 

Secretaría de Obras y Servicios Públicos varias 

reparaciones que se pueden hacer a la brevedad”. Aprobado.- 

8º) Proyecto de Minuta de Comunicación presentado por el 

Bloque de Concejales P.J.: Secretaría procede a su lectura: 

“El Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, reiterando 

la Minuta de Comunicación Nº 633/2014, de fecha 24 de abril 

del cte. año, solicita al Sr. Intendente Municipal, y por 

su intermedio a quien corresponda, a fin de que se proceda 

a la brevedad, a realizar las tareas pertinentes para la 

reparación de la calzada en Avda. H. Yrigoyen y General 

Paz, dado que en el estado que se encuentra se torna un 

peligro constante para los vehículos que transitan por el 

lugar.- Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 9 

de diciembre de 2014”.- Finalizada la lectura, pide la 

palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.):” Bueno, muy 

breve. Este es un Proyecto de Minuta de Comunicación, la 

verdad que vamos a tener que ver cuál saca la sortija de 

las cuatro Minutas de Comunicación. No nos responden una y 

nosotros pretendemos que nos respondan las cuatro, pero 

bueno, veremos a ver qué pasa. Esto es un Proyecto de 

Minuta de Comunicación que lo hemos presentado desde el 

Bloque Justicialista. Es un Proyecto en el cual simplemente 

basta pasar por Avenida Yrigoyen en su intersección con 

General Paz, el Monumento del Cooperativismo. El estado en 

que se encuentra esa parte de la calzada. Eso es un poco el 

reflejo de lo que es la ciudad. Si tenemos así el frente de 

nuestra casa, como están las calles, o como va a estar 

después todas las habitaciones en lo interior y la verdad 

que en su momento, en el mes de abril, ya hemos presentado 

un Proyecto de Ordenanza porque el estado en que se 

encontraba ese sector era lamentable y la idea era que se 

proceda a la reparación en veinte días. También estaba la 

Semana de la Cooperación, iba haber mucha gente transitando 



por la ciudad, con lo cual consideramos importante que se 

debería tomar, en este caso, una solución. Los trabajos se 

llevaron adelante, los trabajos se pusieron en este caso 

manos a la obra, como se dice comúnmente, pero bueno, fue 

la verdad para salir del paso, como se llama, porque 

solamente han tapado, no sé si con brea, asfalto en 

caliente, la verdad que no sé qué material han utilizado, 

pero ha durado simplemente no más de un mes. Entonces eso 

se fue agrandando. Hoy transitar por ahí, causa un 

perjuicio constante, un peligro para cualquier vehículo, 

sobre todos si hablamos de motos y bicicletas, y a esto 

agregarle que ahora se viene el calor, se dilata el 

pavimento, hay mucho ingreso, de lo que son vehículos de 

gran porte, colectivos, camiones, que ingresan por esa zona 

y bueno, es un lugar donde entiendo se deberán llevar 

adelante a través de la Secretaría de Obras y Servicios 

Públicos la reparación inmediata de la calzada. Vuelvo a 

reiterar, es un Proyecto sencillo, donde solicitamos 

reiterando la Minuta de Comunicación Nº 633/2014, al Sr. 

Intendente Municipal, y por su intermedio a quien 

corresponda, que se proceda a realizar las tareas 

pertinentes para la reparación de la calzada en Avda. H. 

Yrigoyen y General Paz, dado que en el estado que se 

encuentra se torna un peligro constante para los vehículos 

que transitan por el lugar. Si bien es un Proyecto de 

Minuta de Comunicación presentado por el Bloque 

Justicialista, voy a solicitar un cuarto intermedio para 

ver si podemos lograr la aprobación del resto de los 

Concejales en la noche de hoy. Gracias señor Presidente”. 

Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo Municipal 

Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, pongo a consideración 

el pase a un cuarto intermedio”. Aprobado. El Cuerpo 

Colegiado pasa a un breve cuarto intermedio. Reanudada la 

sesión, pide la palabra el Concejal Leandro Migliori (PJ): 

“Bien, agradeciendo desde ya el apoyo del resto de los 

Concejales. Voy a solicitar la aprobación de esta Minuta de 

Comunicación recientemente fundamentada. Gracias señor 

Presidente”. Hace uso de la palabra el Presidente del 

Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Pongo a 

consideración la aprobación del punto número 8º) Minuta de 

Comunicación presentada por los Concejales del Bloque del 

Partido Justicialista”. Aprobado. Hace uso de la palabra el 

Presidente del Concejo Municipal Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-

PS): “Bien, siendo las diecinueve horas veinte minutos, 

damos por concluida la sesión del día de la fecha 

agradeciendo a todos los presentes”. 

 


